

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 5 JANVIER 1928

QUINZIEME ANNEE

UN MESSAGE DE CALLES

Le président du Mexique explique à sa manière l'attitude de son gouvernement à l'égard des catholiques.

Mexico, 3. — Le président Galles a lancé la proclamation suivante, à l'occasion de la nouvelle année:

Les conditions domestiques du Mexique se sont améliorées et nous avons commencé une ère de relations plus cordiales et plus intelligentes entre le Mexique et les autres nations.

Calles ajoute que la révolution religieuse a été réprimée et que les quelques groupes religieux rebelles qui restent encore seront bientôt exterminés, que de plus, l'attitude du gouvernement mexicain envers les questions religieuses reste la même, elle continue d'avoir le même respect pour toutes les croyances.

"Le gouvernement, dit-il, n'essaie pas de discuter des questions de dogme. Il ne peut simplement permettre à aucune croyance religieuse d'établir au Mexique un Etat dans l'Etat."

Le président ajoute que la tentative de révolution de Gomez et de Serrano n'était pas appuyée par le peuple et n'était faite que dans un but mesquin; elle a donc été facilement réprimée par le gouvernement.

La situation économique du Mexique, durant la dernière année a été très difficile, mais, quand même, le gouvernement a fait face à ses obligations domestiques et payé sa dette étrangère; il a l'intention de faire des efforts pour continuer de faire la même chose.

Le président souhaite la tranquillité future pour le Mexique, diales et intelligentes avec l'étranger une nouvelle ère de relations corger et il demande à tous les Mexicains d'être unis et de travailler ensemble pour le bien de tous.

LA RAISON

Monsieur. — Je ne vois pas pourquoi tu aimes tant cette maison?

Madame. — C'est la seule qui va bien avec notre nouveau tapis bleu.



ASSEMBLEE

Des membres du Conseil des Chevaliers de Colomb d'Edmundston

Mercredi 4 janvier à 8 heures du soir

Dimanche 15 janvier à 2.30 heures de l'après-midi.

LA PATINOIRE "BACHELOR"

HOCKEY

Vendredi 6 Janvier à 8 heures du soir

EDMUNDSTON (BACHELORS)

RIVIERE-DU-LOUP

Un prix d'assistance de \$2.50 ou — sera tiré avant la dernière période.

Dimanche le 8 Jan. à 2.30 hres P. M.

BACHELORS

TIGERS

TOUTE UNE FAMILLE A PERI DANS UN LAC

Aldérique Racicot, sa femme et ses enfants, se rendant à Fabre, trouvent une mort horrible. — L'auto dans lequel ils étaient passa à travers la glace.

UN SEUL SE SAUVE

Cobalt, Ont., 13. — Aldérique Racicot, sa femme et trois enfants, âgés de moins de 6 ans, et Théodore Racicot, un de leurs parents, se sont noyés samedi après midi, dans le Lac Témiscamingué, alors que l'auto dans lequel ils étaient, passa à travers la glace. Un seul des occupants, nommé Laperrière qui se tenait sur le marche-pied, a pu se sauver.

Racicot et sa famille demeurait à Silver Centre Dock. Tous se rendaient à Fabre passer le temps des fêtes, lorsque la tragédie se déroula. On croit que le chauffeur de l'auto, aveuglé par la tempête de neige, devia de sa course et se dirigea vers le centre du lac, se croyant dans la bonne route.

M. PIUS MICHAUD AUX BERMUDES

M. Pius Michaud est parti la semaine dernière pour un voyage de quelques mois aux Bermudes. Il a rejoint à Moncton le Père A. D. Cormier qui se rend lui aussi dans le sud pour passer l'hiver. Nous leur souhaitons un bon voyage.

UN AUTRE MORT PAR L'ALCOOL

Winnipeg, 31. — Une autre victime de l'empoisonnement alcoolique est morte hier après-midi à Winnipeg, ce qui porte le nombre des morts à onze. L'individu décédé avait habité Coronation Block, au coeur du Chinatown de Winnipeg, au commencement de la semaine. C'est là qu'eut lieu la fête mortelle de mardi dernier.

EN GLISSANT ELLE SE CASSE UNE JAMBE

En glissant, samedi dernier, la fillette de Son honneur le maire Cormier s'est fracturée la jambe. Elle a été transportée à l'hôpital de St-Basile où une radiographie a confirmé la diagnose du médecin et permit une réduction parfaite.

NEUF JOUR SANS BOIRE NI MANGER

Carlisle, Pe., 3. — William Riron, vétérinaire de l'école médicale chardon, âgé de 91 ans, de Tyndal de l'armée américaine, ici, se reprouvées lorsqu'il fut emprisonné à l'hôpital des souffrances éné entre deux piles de foin dans une grange, pendant neuf jours. Il passa tout ce temps sans manger et sans boire.

Richardson fut secouru lorsque des employés de l'institution entendirent des cris. Il déclara qu'il avait été renvoyé de l'hôpital récemment et qu'il était allé faire une marche. Lorsqu'il arriva à la ferme, il se sentit malade, et il voulut chercher un abri à la ferme. Il tomba sur un amas de foin, et dans sa faiblesse, il n'eut pas la force de se sortir lui-même du trou que sa chute avait creusé dans le foin.

LA MORT D'UN EX-MINISTRE A TERRE-NEUVE

St-Jean, T.-N. 3. — L'hon. juge W. R. Warren, ancien ministre des Postes de l'île de Terre-Neuve, qui est décédé samedi, a eu des funérailles d'Etat, hier. Plusieurs milliers de citoyens et un grand nombre d'officiers y assistaient.

ON TROUVE SON CORPS SOUS UN TAS DE FOIN

St-Jean, N.-B. — Le commissaire de la Police Provinciale, C. P. Salt, a annoncé, hier matin, par un téléphone longue distance de Perth N.-B. qu'un jury venait d'être formé pour faire une enquête sur la mort d'Edward E. Armstrong, un vieux fermier de 64 ans, qui demeurait à Perth. Son corps fut trouvé inanimé samedi soir sous un tas de foin dans sa grange. L'enquête, qui est présidée par le Dr McIntosh, cofonon, n'a pu terminer sa preuve et a été ajournée à mardi.

Bien qu'on s'attendait à une arrestation aujourd'hui, il n'y en a pas eu cependant, déclare le commissaire Salt.

TRAGIQUE DEBUT

New-York, 3. — L'arrivée de la Nouvelle Année et la réception qui lui a été faite en cette ville a coûté la vie à six personnes qui ont succombé à l'empoisonnement par l'alcool. Une vingtaine d'autres personnes sont actuellement à l'hôpital.

4 clubs de nuits ont été visités par les agents de la prohibition qui, toutefois, ne se sont pas montrés aussi exigeants que lors de leur visite au club Chess Morgan, vendredi dernier, où ils firent envoler tout le mobilier à la suite de leur descente.

Le Dr Charles Norris, médecin examinateur en chef, qui a fait l'autopsie des six victimes de l'alcool, a exprimé l'opinion hier soir que le total des morts va certainement être augmenté lorsque les hôpitaux feront leur rapport aujourd'hui.

Huit Cents Poteaux Téléphoniques brisés

Les Trois-Rivières, 3. — La tempête de pluie et le verglas qui a suivi ont complètement désorganisé les communications téléphoniques dans la région. La "Bell Telephone" estime à 800 le nombre des poteaux brisés dans la région de l'Assomption et de Québec.

PERTES DE \$100,000 PAR L'INCENDIE

Beville, Ont., 3. — De bonne heure, hier matin, le feu a complètement détruit un moulin à papier appartenant à la Cie Hastings Paper Mill Limited, situé dans le canton de Thurlow, à un mille au nord de cette ville. Les pertes provenant de la destruction du moulin et des machines se chiffraient à \$100,000 et sont partiellement couvertes par les assurances. Une poutre surchauffée a, croit-on, causé l'explosion. A la suite de cette incendie, une trentaine d'ouvriers seront sans emploi.

LINDBERGH CONTINUE SON BEAU VOYAGE

Il a accompli un exploit merveilleux en arrivant à Belize.

LA FOULE

Belize, Honduras Ang., 31. — Bravant les périls d'un atterrissage improvisé ici, le colonel Charles A. Lindbergh descendit hier du ciel pour faire la visite promise au Honduras anglais, et continuer son envolée de bonne volonté dans l'Amérique Centrale.

Quoique des officiers aient franchement hésité à laisser atterrir sur leur terrain improvisé disponible, Lindbergh fit un cercle de 250 milles de Guatemala City afin de voir le terrain par lui-même. A la grande joie de la foule de curieux qui l'attendaient impatientement, il descendit, au lieu de tourner vers le sud pour San Salvador.

L'atterrissage, le premier fait par un aéroplane, était à faire dresser les cheveux sur la tête des spectateurs.

Il est vrai que l'aviateur a semblé échapper à la mort par miracle et évita les fils qui obstruaient l'arrivée à l'extrémité nord de la grande estrade érigée spécialement pour les courses du début de l'année. Il évolua ensuite au-dessus d'un champ étroit, boueux, et vint s'arrêter au milieu des applaudissements de la foule, la plus considérable qu'on ait vue en aucune circonstance à aucun événement sportif, en cet endroit.

Lindbergh fit le tour du champ à plusieurs reprises semblant chercher un terrain favorable pour atterrir. Puis il fit un plongeon et vint se poser gracieusement et légèrement sur le sol.

C'était un spectacle merveilleux et la foule qui avait été maîtrisée facilement pendant les minutes qui précéderent l'atterrissage ne se posséda plus de joie quand Lindbergh toucha terre. Les spectateurs rompirent le barrage qui formait les policiers enrôlés pour la circonstance et se ruèrent sur le "Spirit of St-Louis".

La foule était dans un délire de joie, que le comité de réception dut se faire ouvrir un chemin par les armes pour arriver à protéger son invité.

IL SE FRACTURE LE BRAS AU COLLEGE

Le fils de M. Denis Martin, propriétaire d'une filature à Madawaska, Maine, a dû revenir du collège pour se remettre d'un accident qui lui est arrivé. En descendant une escalier le jeune étudiant est tombé et s'est fracturé un bras. Le jeune Martin étudie au Collège Ste-Anne-de-la-Pocatière, où il retournera dès qu'il sera mieux.

Achetez les Marchandises ANNONCEES Comparées et Choisissez.

SON EMINENCE LE CARDINAL ROULEAU REVIENDRA DE ROME LE 31 JAN

LE CONCOURS DE L'ASSOMPTION EST TERMINE

Les succursales ont jusqu'au 12 janvier pour initier les nouveaux membres et faire les derniers rapports au bureau-chef.

Ce concours, comme celui de l'année dernière a été un immense succès. Malgré que les rapports ne soient pas encore complets, nous pouvons dire que la somme d'assurances prises dépasse largement les \$700,000.

Dans ce concours, les Acadiens du Cap-Breton se sont particulièrement distingués. Plusieurs nouvelles succursales ont été fondées et la plupart des anciennes ont dépassé leur objectif.

Le comté de Madawaska également s'est mis bien en vedette. La paroisse du Lac-Baker s'est particulièrement distinguée, et toute proportion gardée, la succursale St-Thomas d'Aquin a remporté l'un des plus beaux succès du concours, ayant plus que doublé son objectif.

La succursale d'Edmundston mérite également des félicitations puisqu'au dernier rapport elle était la première parmi les succursales qui avaient dépassé leur objectif.

Les succursales de St-Jacques, St-Hilaire, Ste-Anne, St-Basile, St-Joseph, St-André et Seigas ont montré beaucoup d'intérêt pendant le concours.

Le président-général a fait dans le comté un travail de géant. Il n'a pu cependant visiter certaines paroisses qu'il se propose d'organiser au printemps. La température désagréable et les mauvais chemins de l'automne en ont été la cause.

LE "DAWN" EST BEL ET BIEN PERDU EN MER

New-York, 31. — Mme Frances Wilson-Grayson et ses trois compagnons, partis à bord de l'aéronautique "Dawn", sont disparus depuis une semaine et l'on ne conserve plus d'espoir de les retrouver vivants.

Quelques minutes après cinq heures, vendredi dernier, Mme Grayson, le lieutenant Omdal, Bruce Goldsborough et Fred Kochler quittaient Roosevelt Field en route pour Havre de Grâce, Terre-Neuve. De là, tous, sauf Kochler, avaient l'intention de se rendre en Europe.

Quelques minutes après sept heures, le même soir, l'avion était entendu à Cap Cod. Après cela, c'est le silence et comme le "Dawn" n'arrivait pas à destination, les recherches commencèrent. Le dirigeable "Los Angeles", de la marine américaine, a suivi la route tracée par l'avion et cinq contre-torpilleurs ont fouillé la mer. Rien n'a été retrouvé.

Deux messages radio-téléphoniques, bien imparfaits et incomplets, ont été entendus dans la nuit et venaient, a-t-on cru du "Dawn". Le premier demandait

Un câblogramme annonce l'archevêque de Québec s'embarquera le 21 à Cherbourg, le 29 descendra du paquebot New-York.

Mgr Cloutier, P. A., V. G., a reçu hier, un câblogramme de Rome, signé par son Eminence le Cardinal Rouleau, annonçant son retour parmi nous. Le message était ainsi rédigé: "Embarquerons le 21 janvier sur l'Empress of Scotland" via New-York", (signé) Cardinal Rouleau.

Son Eminence le Cardinal Rouleau, archevêque de Québec, s'embarquera à Cherbourg sur l'Empress of Scotland" et arrivera à New-York le 29 janvier, à Québec le surlendemain, est-à-dire le 31.

Dans le programme qui a été préparé pour la réception de Son Eminence, il est entendu que S. Monseigneur Omer Plante para au nom du diocèse.

Le mardi 31 janvier, à 3 h. 30, cérémonie à la basilique que terminera la bénédiction du Très saint Sacrement. A 5 h. réception à l'archevêché. A 7 h., dîner au Séminaire de Québec.

Le mercredi, 1er février, à 8 h. messe basse à la basilique par Son Eminence. A 9 h. 30, réception du Clergé au salon de l'archevêché, à 4 h. 30, réception à l'hôtel de ville.

A 7 h. 30, dîner offert par le gouvernement provincial. Les citoyens de la langue anglaise auront leur porte-parole particulier.

AUGMENTATION DES TAUX DE COMPENSATION

Saint-Jean, N.-B. — La Commission de Compensation pour les ouvriers vient d'annoncer une augmentation de ses taux, principalement pour les moulins à scie et les industries de même genre. En 1928, les taux pour les moulins à scie seront de \$5.00 par \$100 de gages. Il était de \$4.50 en 1927. Le taux pour les travaux dans les moulins a été haussé de \$2.25 à \$2.50, et pour les chantiers, de \$4.25 à \$5.00 et les moulins de pulpe, de \$1.70 à \$2.00; dans les mines de charbon, de \$3.00 à \$4.00; dans les carrières, de 70c à \$1.00; manufactures de meubles, de commerce de bois et de charbon, travaux de glaces et de glacières, de \$1.00 à \$2.00; construction de char et aciéries, de \$1.50 à \$2.00; de \$2.00 à \$3.00; manufacture de brevages de toutes sortes de \$2.00 à \$2.50; manufacture de tabac, cigares, etc., de 30c à 40c; magasin en gros et en détail, de \$1.00 à 60c à 50c; travaux de construction sur ponts, augmentation de \$5.00 à \$6.00; travaux sur les lignes électriques, de chemin de fer, de \$1.00 à \$1.50; télégraphie et téléphone, réduction de \$3.00 à \$2.50; attrapes de pêcheurs, augmentation de \$2.20 à 3.00; chemin de fer, de \$1.50 à \$2.00; travaux sur chaussées, de \$3.00 à \$4.00.

Quelques minutes après cinq heures, vendredi dernier, Mme Grayson, le lieutenant Omdal, Bruce Goldsborough et Fred Kochler quittaient Roosevelt Field en route pour Havre de Grâce, Terre-Neuve. De là, tous, sauf Kochler, avaient l'intention de se rendre en Europe.

Quelques minutes après sept heures, le même soir, l'avion était entendu à Cap Cod. Après cela, c'est le silence et comme le "Dawn" n'arrivait pas à destination, les recherches commencèrent. Le dirigeable "Los Angeles", de la marine américaine, a suivi la route tracée par l'avion et cinq contre-torpilleurs ont fouillé la mer. Rien n'a été retrouvé.

Deux messages radio-téléphoniques, bien imparfaits et incomplets, ont été entendus dans la nuit et venaient, a-t-on cru du "Dawn". Le premier demandait

l'endroit exact où l'on se trouvait, et l'autre annonçait que quelque chose allait mal. Mais il fut impossible de vérifier l'exactitude de ces deux messages.

L'OEUVRE D'UN PATRIOTE

C'est de travailler pour sa race, sa religion et son pays. Un bon moyen, assez facile en lui-même, c'est de coopérer avec votre journal local en s'y abonnant ou en sollicitant des parents et des amis à s'y abonner. En remplissant le blanc suivant, vous accomplirez un acte de patriotisme.

Ci-inclus recevez la somme de \$1.50 pour un an d'abonnement au journal "LE MADAWASKA", au nom de

M. _____ Adresse _____

(Prière de faire remise par mandats-de-poste)

GRAND BANQUET ANNUEL

du CLUB DE CHASSE ET DE PECHE DE MADAWASKA

MARDI SOIR LE 10 JANVIER à 9 heures à l'Hôtel Royal

Le public est cordialement invité. Prière d'avertir le secrétaire, M. Arthur J. Cyr, de son désir d'assister, avant dimanche le 8 janvier. Entrée: \$1.25.